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No Sicomércio o associado paga apenas 
R$ 7,00 nos exames ocupacionais.

O sindicato subsidia parte do valor 
do exame, que custa R$ 25,00.

Associe-se ao Sicomércio de Barra 
Mansa e obtenha também esse benefício.

Mais informações na secretaria do sindicato 
ou através do telefone (24) 3323-2790.

Medicina do 
Trabalho
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Desde que assumiu o Sicomércio de Barra Mansa, em 2018, 
a nova diretoria tem trabalhado para oferecer mais benefícios 
para os associados do sindicato. E este mês, um dos projetos desta 
diretoria, que era oferecer o serviço de Certificação Digital com 
preços diferenciados para os associados, foi concretizado. Confira 
nesta edição mais informações sobre esse serviço.

Também nesta edição da Revista Sicomércio fique por dentro 
da Lei 8.006/18, que regulamenta a distribuição de sacolas plásti-
cas descartáveis no comércio do estado do Rio de Janeiro; o início 
dos cursos da Unidade Móvel de Gastronomia do Senac RJ, entre 
outras notícias. 

Boas vendas e boa leitura!

EDITORIAL
Mais benefícios para o associado

EXPEDIENTE
Revista Sicomércio 

Publicação do Sindicato do Comércio Varejista de Barra Mansa, Quatis 
e Rio Claro  (Sicomércio) - Instituição reconhecida pelo 
Ministério do Trabalho sob  o n° 824235, em 20/04/1950 

CNPJ: 28.694.826/0001-17  - Data de fundação: 10 de julho de 1949

Jornalista responsável
Chrystine Mello 
(MTB/RJ 27373)
chrysmello@gmail.com

Diagramação
Midiática Comunicação

Publicação mensal

Contato Sicomércio

Endereço: Rua José Maria da 
Cruz, número 55 - salas 203/4/5 
- Centro - Barra Mansa - Rio de 
Janeiro - CEP 27.330-280 

Telefone: (24) 3323-2790 

e-mail: sicomerciobm@sicomer-
ciobm.com.br

site: www.sicomerciobm.com.br

Presidente: Hugo Tavares Nascimento
1° Vice Presidente: Lilian Panizza
2º Vice Presidente: Alexandre Magno da Silva
1º Secretário: Willinete Rejane de Lima Correa
2º Secretário: Thyago de Oliveira Silva
1º Tesoureiro: Christyan Leonardo Bernardes da Silva
2º Tesoureiro: Luciene dos Santos D’Almeida Angelim
1º Diretor de Promoção e Divulgação: Caroline Gonçalves
Custódio de Abreu
2º Diretor de Promoção e Divulgação: Rosane Simões de Abreu
1º Diretor de Produtos e Serviços: Robson de Carvalho Martins
2º Diretor de Produtos e Serviços: Mauro Dias
1º Diretor de Patrimônio: Vivian Germano da Silva
2º Diretor de Patrimônio: Ivan Nunes Viana

Suplentes da Diretoria:
1º Filipe Ferrão D’Oliveira
2º Gabriel Augusto de Andrade Sverberi
3º Alexandre Jouan Dias Coelho
4º Francisca Paula Ganan

Conheça
NOSSA 

DIRETORIA

CONSELHO FISCAL

Efetivos: 
1º José Luiz de Souza Barros
2º Paulo Fernando Monteiro Pinto
3º Fábio Acuna Calzolari

Suplentes:
1º Vicente Andrade da Silva
2º Octávio Tressoldi

REPRESENTATIVIDADE 

23/05 - Reunião do Conselho Municipal de Turismo, na Aciap Barra Mansa;
28/05 - Reunião de Diretoria do Sicomércio, em sua sede;
30/05 – Palestra sobre os 131 anos de abolição e reflexos reais, na OAB 
Barra Mansa;
31/05 – Expo Girolando, no Parque da Cidade, em Barra Mansa;
31/05 – Reunião de apresentação da carreta do Senac, no gabinete do 
prefeito de Barra Mansa;
04/06 - Palestra ‘As mudanças do mercado do varejo’, no Sicomércio;
04/06 - Reunião sobre a Lei 8.006/18 (sacolas plásticas descartáveis), 
no Sicomércio;
04/06 - Reunião de Diretoria do Sicomércio, em sua sede;
06/06 - Reunião sobre a Lei 8.006/18 (sacolas plásticas descartáveis), 
no Sicomércio;
07/06 - Inauguração do Programa Barra Mansa + Profissional, no Pátio 
da Prefeitura de Barra Mansa;
11/06 - Reunião de Diretoria do Sicomércio, em sua sede.

DA DIRETORIA

DELEGADOS REPRESENTANTES JUNTOS A FEDERAÇÃO

Efetivos: 
1º Hugo Tavares Nascimento
2º Lilian Panizza

Suplentes:
1º Caroline Gonçalves Custódio de Abreu
2º Vivian Germano da Silva

Revista Sicomércio - Junho de 2019
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A diretoria do Sicomércio 
de Barra Mansa conta como 2º 
diretor de Produtos e Serviços 
o comerciante Mauro Dias. 
Nascido em Barra Mansa, em 
28/02/1957, Mauro é casado 
com Angélica S. Braga Dias, 
tem três filhos e um neto.

Mauro é formado em 
Ciências Contábeis pelo 
UniFOA e iniciou sua 

trajetória no comércio há 
50 anos, sendo que há 25 
anos está a frente da Cicle 
Saudade, juntamente com 
sua esposa Angélica. 

A Cicle Saudade, tradição 
no comércio de Barra Mansa, 
foi inaugurada há 64 anos e 
pertenceu aos pais de Mauro, 
Amadeu Dias e Terezinha 
Dias. 

A loja é especializada 
em venda e manutenção de 
bicicletas e representante 
autorizada da Brinquedos 
Bandeirantes há mais de 12 
anos.

A Cicle Saudade está 
situada, desde sua fundação, 
na Avenida Homero Leite, nº 
341, no bairro Saudade, em 
Barra Mansa.

Mauro Dias
Segundo Diretor de Produtos e Serviços

NOSSA DIRETORIA
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Fotos: Chrystine Mello

Solenidade marca a inauguração
do Programa Barra Mansa + Profissional

O Senac RJ, em parceria com 
o Sicomércio e a Prefeitura 
Municipal de Barra Mansa, 

promoveu no dia 07 de junho, o 
evento de inauguração do programa 
Barra Mansa + Profissional, que visa 
incentivar a capacitação profissio-
nal, a empregabilidade e a geração 
de renda no município.  A solenidade, 
realizada no Pátio da Prefeitura, 
contou com a presença do prefeito 
de Barra Mansa, Rodrigo Drable, do 
presidente da Fecomércio RJ, Senac 
RJ e Sesc RJ, Antonio Florencio 
Queiroz Junior, do presidente 
do Sicomércio, Hugo Tavares 
Nascimento, além de diretores do 
Senac RJ.

A inauguração do Programa Barra 
Mansa + Profissional marca o início 
das aulas dos cursos de Gastronomia 
que serão ministrados na Unidade 
Móvel de Gastronomia do Senac 
RJ, um ambiente de aprendizado 
sobre rodas equipado com tudo 
que é necessário em uma cozinha 
laboratório. Ao todo, 180 vagas 
gratuitas foram preenchidas pela 
população do município nos cursos 
de Salgados Para Festas, Técnicas 
para Pizzaiolo, Doces Para Festas, 
Saladas, Bases de Confeitaria, 
Fabricação de Massas, Geleias e 
Compotas, e Preparo de Pães Tradi-
cionais.

Além das aulas teóricas e 

práticas de Gastronomia, estão 
sendo oferecidas oficinas de em-
preendedorismo, ministradas em 
parceria com o Sebrae, para quem 
busca gerar renda de forma profis-
sional; e o workshop: Fotografando 
com o Celular, ensinando os alunos 
a fazer boas fotos de seus produtos 
para divulgação em redes sociais, 
por exemplo.

De acordo com o presidente da 
Fecomércio RJ, Senac RJ e Sesc RJ, 
Antonio Florencio Queiroz Júnior, a 
principal missão do Senac é garantir 
educação para a população. “Nós 
fizemos um levantamento que 
apontou que cerca de 70% dos alunos 
formados pelo Senac conseguiram 
entrar para o mercado de trabalho. 
Muitas empresas solicitam indicações 
de profissionais formados nas nossas 
unidades. Esperamos que Barra 
Mansa tenha um saldo ainda mais 
positivo”, frisou Queiroz

Atividades recreativas

O evento de inauguração foi 
gratuito e aberto ao público, que 
participou, das 13h às 17h, de 
atividades de recreação gratuitas 
oferecidas pelo Sesc RJ, como Kart a 
pedal, Tobogã, Tênis de Mesa, Totó, 
Air Game e Sinuca. O evento ainda 
teve uma apresentação e vivência do 
Passinho e um aulão de Ritmos.
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‘As mudanças no mercado de varejo’ 
é tema de palestra no Sicomércio

O Sicomércio promoveu no dia 04 de junho, com o apoio 
do Sebrae RJ, uma palestra sobre ‘As mudanças do mercado 
de varejo’. Cerca de 60 pessoas estiveram presentes, entre 
elas o prefeito de Barra Mansa, Rodrigo Drable. A palestra 
foi proferida pela coordenadora de Atendimento Digital do 
Sebrae RJ, Débora Finamore. 

Débora falou sobre a importância de integrar o físico 
com o digital, canais de comunicação, atendimento, 
fidelização, segurança da informação, tempo e interação 
com o cliente. Ela comentou que uma ótima forma de 
divulgação é através das redes sociais, como Instagram 
e Facebook. “Orientamos os lojistas a terem um espaço 
bonito em sua loja para que os clientes possam tirar fotos 
e postarem com uma hashtag (#) que faça referência a 
empresa. Isso ajuda a divulgar a loja e sem nenhum custo”, 
comentou. 

Sobre a questão da comunicação com o cliente, Débora 
destacou que é muito importante oferecer todos os canais 
possíveis: entre eles tele-atendimento, whatsapp, e-mail 
e redes sociais. Ela falou ainda que a empresa tem que se 
adaptar as necessidades do cliente, pois ele é o tomador 
de decisão do início ao fim. “Conquistar um cliente novo 
custa sete vezes mais barato do que fidelizar um novo. 
91% dos clientes que têm uma única experiência ruim, 
não voltam mais. Sem contar que, quando um cliente tem 
uma experiência ruim com uma empresa, pelo menos 100 
pessoas ficam sabendo”, acrescentou. 

O evento contou ainda com uma apresentação do 
Senac RJ sobre a Unidade Móvel de Gastronomia que está 
no município. Tanto o Senac quanto o Sebrae ouviram os 
empresários presentes sobre as demandas de qualificação, 
para que novas palestras e cursos sejam oferecidos em 
parceria com o Sicomércio.

Fotos: Chrystine Mello
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Agora você pode fazer seu Certificado 
Digital no Sicomércio de Barra Mansa

A 
partir deste mês, o Sicomércio de 
Barra Mansa passou a oferecer mais 
um benefício aos seus associados: de 
emissão do Certificado Digital com preços 
diferenciados. Através de uma parceria 

com a empresa Digital Certificadora (que pertence a 
AC Soluti), o sindicato agora conta com um posto de 
atendimento e emissão deste documento na sede da 
entidade. 

O Certificado Digital é um documento que 
identifica e contém os dados de uma pessoa física ou 
jurídica, uma máquina ou uma instituição na internet. 
Seria o similar eletrônico do RG. Ele é utilizado tanto 
por pessoa física como jurídica. 

De acordo com o presidente do sindicato, Hugo 

Tavares Nascimento, para o setor do comércio o mais 
procurado é o modelo A1. “Para a emissão deste 
tipo de Certificado Digital, associados do Sicomércio 
pagam somente R$ 179,00. Um valor bem abaixo do 
que é praticado no mercado”, informou, acrescentan-
do que o A3 (mídia de cartão ou token), outro tipo 
muito utilizado pelos comerciantes, também está com 
valor abaixo do mercado. 

Este mês o atendimento para emissão do Certificado 
Digital está sendo feito de segunda a sexta-feira, das 
13h30 às 17h. A partir do próximo mês, funcionará 
o dia todo, das 8h30 ao meio dia e das 13h às 17h. 
O atendimento dever ser agendado por telefone, 
através do número 3323-2790 (falar com Gabriela ou 
Hideraldo). 

Chrystine Mello
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A partir do dia 26 de junho, 
entra em vigor no estado do Rio de 
Janeiro, a Lei 8.006/18, que proíbe 
a distribuição (gratuitamente ou 
cobrando) de sacolas plásticas des-
cartáveis, compostas por polietile-
nos, polipropilenos e/ou similares. A 
lei determina que supermercados e 
demais lojas que utilizam de sacolas 
plásticas, só poderão distribuir 
(mediante cobrança máxima do seu 
preço de custo) sacolas com mais 
de 51% de material proveniente de 
fontes renováveis. 

Desde o dia 04 de junho, o 
Sicomércio vem sediando reuniões 
com empresários de supermerca-

dos, farmácias, lojas de doces, 
presentes, utilidades domésticas 
e pet shops, para tratar do 
cumprimento desta lei. “Nosso 
objetivo tem sido promover o 
debate sobre o assunto e a própria 
classe é que está decidindo as 
tratativas para o cumprimento 
da lei”, destacou o presidente do 
Sicomércio de Barra Mansa, Hugo 
Tavares Nascimento. 

O secretário de Meio Ambiente 
de Barra Mansa, Carlos Roberto 
de Carvalho, o Beleza, que esteve 
presente em uma das reuniões, 
explicou que o plástico é o 
resíduo que mais causa impacto e 

degradação ao meio ambiente. E, 
na sua maioria, são usados apenas 
uma vez e depois descartados. 
“Eles são os principais causadores 
de entupimentos nas passagens de 
água nos bueiros e córregos, con-
tribuindo muito para a retenção 
de lixo e para as inundações em 
períodos chuvosos. As sacolas 
plásticas também são responsáveis 
pela poluição dos mares e rios, se 
tornando altamente prejudicial 
a vida dos animais”, disse o 
secretário, acrescentando que há 
uma estimativa anual de que 100 
mil pássaros e mamíferos morram à 
ingestão de sacolas plásticas.

Lei 8.006/18 começa a valer em todo 
o estado do Rio de Janeiro este mês

Fotos: Chrystine Mello



01 – Marusca Melotto (Alice 
Modas)
04 – Izabel Aredes Meirelles (Car-
pintaria Meirelles)
05 – Ademir Tomáz A. Tomaz 
Medicamentos (Farmácia São 
José) 
06 – Miguel de Paula Viana (Bem 
Comer)
06 – Fernanda Givizies Loura de 
Souza (Pimpolim Modas)
07 – Julio César Monteiro Pinto 
(Gless)
08 – Silvia Mariana de Andrade 
Oliveira Silvia (Cantinho Animal)
08 – Alexandre Cosendey Resende 
(Posto Flumidisel)
09 – Cristiane Rocha de Almeida 
Passos  (Tiane Moda Fashion)
11 – Raimundo Antonio de 

Oliveira (Super Mais Serviços In-
teligentes) 
13 – Maria Joel Santana Duarte  
(Lojas Tobby)
14 – Lívia Nogueira Feris (Casas 
Luan)
22 – Marcos Paulo Maciel Fabiano 
(Ótica Karine)
22 – Vivaldo Moura Ramos (V. M. 
Ramos & Cia)
25 – Juliana Lanes Rolim (Ótica 
Cidade Sul do Vale)
25 – Adriano Evaristo Gomes 
(CVC)
27 – Geraldo de Oliveira Aniceto 
(Super Mais Serviços Inteligen-
tes) 
28 – Rosana Aparecida Barbosa 
Domingues (Mavy Roupas e 
Calçados)

Aniversariantes

07 - Dia Mundial do Chocolate

08 - Dia do Panificador

10 - Dia da Pizza

15 - Dia do Homem

16 - Dia do Comerciante

20 - Dia do Amigo e 

Internacional da Amizade

25 - Dia do Escritor

25 - Dia do Motorista

26 - Dia dos Avós

27 - Dia do Pediatra

28 - Dia do Agricultor

Comemorativas
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A Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Rio de Janeiro 
(Fecomércio RJ) fechou uma parceria 
importante com a General Motors 
do Brasil (GM), que vai beneficiar os 
sindicatos e as empresas representadas 
pela federação. O acordo possibilita 
a compra de carros zero quilômetro 
da GM com descontos de até 25%, 
podendo variar de acordo com o modelo 
desejado. O Cruze Sedan Turbo LTZ, por 
exemplo, vendido por R$ 120.490,00 nas 

concessionárias, poderá ser adquirido 
com o desconto da federação, por R$ 
100.609,02. Já o modelo Montana 1.4 
LS, muito utilizado para o transporte de 
carga, comercializado por R$ 62.290,00, 
poderá ser comprado com desconto, por 
R$ 46.717,05.   

A redução no valor não se limita a 
aquisição de apenas um veículo, podendo 
atender a diversas necessidades, como 
as de frotas, grupos ou uso particular. 
Essa é a primeira iniciativa para o 

lançamento do “Clube de Vantagens”, 
que vai oferecer às empresas represen-
tadas pela da Fecomércio RJ e a todas as 
empresas ligadas aos sindicatos filiados 
diversos benefícios exclusivos.    

Para obter os descontos, é necessário 
preencher os requisitos acordados entre 
a Fecomércio RJ e a General Motors do 
Brasil. 

Mais informações: leonardo.
casares@fecomercio-rj.org.br ou pelo 

telefone: (21) 3138-1458

JULHO
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Conselho Municipal de Turismo é reativado em BM

A  prefeitura de Barra Mansa 
reativou, no dia 23 de maio, durante 
encontro na Aciap BM, o Conselho 
Municipal de Turismo (Comtur), 
composto por representantes do poder 
público, entidades, sociedade civil 
e privada. O encontro contou com a 
presença de membros da própria ad-
ministração pública,  Sicomércio, Aciap 
BM,  CDL, SindSul (Sindicato dos Hoteis, 
Bares e Restaurantes), Sindicato Rural, 
Firjan Sul Fluminense, além de proprie-
tários da Fazendas São Lucas, localizada 
no Jardim Guanabara,  de Santana do 
Turvo, no distrito de Nossa Senhora do 
Amparo, e de Restaurante em Floriano.

A presidência do Comtur ficou a 
cargo do secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Agnaldo Raymundo, 
conforme determina a lei 3.402/03; 
a vice-presidente eleita foi Denyse 

Singulani, da Aciap BM, e a secretária 
Executiva Bhella Santos, gerente de 
turismo do município. Os demais cargos 
serão preenchidos de acordo com 
indicação das entidades. O Sicomércio é 
representado no Conselho pela diretora 
Willinete Rejane de Lima Correia, tendo 
como suplente o diretor Fábio Acuna 
Calzolari.

Durante o evento, Bhella falou 
da necessidade da elaboração do 
regimento interno do Conselho 
Municipal e da organização do Fundo 
Municipal de Turismo. “Nosso objetivo é 
inserir Barra Mansa no Mapa do Turismo 
Brasileiro visando uma série de oportu-
nidades junto ao Ministério do Turismo 
voltadas para o desenvolvimento do 
segmento na área cultural, de aventura, 
esporte, religioso, negócios e até de 
saúde. O município que estiver fora do 

Mapa, estará fora de todas as ações e 
das políticas públicas do Ministério do 
Turismo”, ressaltou Bhella, esclarecen-
do que o Mapa do Turismo é atualizado a 
cada dois anos e suas últimas alterações 
foram efetuadas em 2017.

Por determinação do Ministério do 
Turismo, somente os municípios que 
estiverem com seus Conselhos ativados 
e possuam Instâncias de Governança 
Regional terão a possibilidade de fazer 
parte do Mapa do Turismo Brasileiro. A 
Instância de Governança em que Barra 
Mansa está inserida é o CitVale (Conselho 
Regional de Turismo do  Vale do Café), 
que engloba outros 14 municípios: Rio 
Claro, Volta Redonda, Pinheiral, Piraí, 
Barra do Piraí, Rio das Flores, Valença, 
Engenheiro Paulo de Frontin, Paty do 
Alferes, Mendes, Paracambi, Vassouras 
e Paraíba do Sul.

CADASTUR – Agnaldo alertou sobre a 
importância do cadastro dos prestadores 
de serviços na área de turismo no 
Cadastur, através do site http://www.
turismo.gov.br. A medida tem o objetivo 
de reunir todos que estejam legalmente 
constituídos e em operação a fim gerar 
oportunidades de qualificação, acesso a 
linha de créditos junto a bancos oficiais, 
de negócios e acesso a mercados 
nacionais e internacionais, classificação 
dos meios de hospedagem, entre outros. 

“Barra Mansa, atualmente tem a 
classificação C. Nossa meta é elevar 
esse padrão para a categoria B, daí 
a importância de ter um Conselho 
Municipal de Turismo propositivo, de-
liberativo e atuante, que permitirá 
inclusive a reorganização do nosso 
calendário de eventos”.

O coordenador de Juventude, 
Esporte e Lazer do município, Marco 
Cambraia, enumerou algumas ações 
que estão em execução na área do 
cicloturismo, como o mapeamento 
da rota cicloturística da região com 
cerca de 430 Km, desenvolvido pelo 
Sebrae, através do Programa Lider, 
e a implantação de uma ciclovia 
com 108 Km, ligando Barra Mansa 

a Angra dos Reis, na área remanes-
cente da linha férrea. 

“O projeto está em Brasília 
aguardando a VLI, empresa 
responsável por esse trecho férreo, 
devolver a proposta ao Governo 
Federal com aporte de recursos 
que serão destinados à adaptação 
das estações ferroviárias em pontos 
de apoio aos ciclistas. Destaque 

também para a ciclovia que será 
construída em Barra Mansa a partir 
da realocação das linhas férreas 
do Projeto do Pátio de Manobras” 
detalhou Cambraia, afirmando 
a viabilidade do cicloturismo, 
citando como referência o fato 
de, anualmente, 40 mil brasileiros 
deixarem o país para pedalar na 
Europa.

Roteiros cicloturisticos para fomentar o turismo no interior
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O Cadastro Positivo 
finalmente ganhou corpo 
após a aprovação da lei que 
desburocratiza suas regras.  
Uma luta do Movimento 
Lojista por meio do Sistema 
CNDL e CDL de Barra Mansa 
também comemora e 
divulga como ele poderá ser 
benéfico para todos.

Como funciona o 
Cadastro Positivo - Uma 
pessoa que tem várias 
passagens por inadimplên-
cia em diferentes lojas é 
vista como um mau-pagador 
pelo mercado. Assim 
ela tem menos acesso a 
crédito bancário ou finan-
ciamentos. Seus juros são 
maiores, o valor financiado 
é reduzido assim como o 
número máximo de parcelas 
disponíveis.  

A lógica inversa valeria 
também para o bom 
pagador. Ele deveria obter 
crédito com juros menores, 
valor financiado ampliado 
e pagamento em maior 
número de parcelas. Só que 
isso não era possível até 
hoje porque não se tinha o 
registro de quem eram estes 
bons pagadores. 

Assim um Cliente 
Positivo tem juros menores 
ao fazer financiamento no 
banco bem como pode ter 

parcelamento facilitado 
no crediário ao comprar 
uniforme escolar para seus 
filhos.  

 Xisto Neto, presidente 
da CDL Barra Mansa, é lojista 
há mais de 20 anos e sempre 
operou com crediário, em 
sua loja, de forma intensa. 
Como sempre manteve 
um sistema criterioso para 
aprovação de crédito na 
loja, consegue manter a ina-
dimplência baixa.  

Ele também é um dos 
grandes defensores do uso 
do Cadastro Positivo pelo 
lojista não só para adquirir 
melhores créditos no banco, 
como também para ampliar 
sua base de clientes e o 
faturamento da empresa.

Como está diretamente 
ligado a concessão de 
crédito, o Cadastro Positivo 
pode favorecer a aquisição 
de empréstimos ao lojista 
para fluxo de caixa, por 
exemplo, fluxo de caixa com 
juros mais baixos do que ele 
paga hoje.  

Com a utilização do 
Cadastro Positivo, o lojista 
poderá saber  se  o cliente 
é assíduo no pagamento de 
suas dívidas, e assim, fica 
mais tranquilo ao aprovar 
transações. Bom para a loja 
e bom para o cliente.

A nova diretoria da 
ACIAP BM tomou posse 
oficialmente no dia 10 
de junho, em cerimônia 
realizada no auditório 
da entidade. Além dos 
diretores, o evento contou 
com a participação de 
diversas autoridades. 
Durante o biênio 2019-2021, 
a entidade será presidida 
pelo empresário Bruno 
Paciello Sobrinho, de 35 
anos, que foi empossado 
pelo vice-presidente do 
Conselho Superior da ACIAP 
BM, Arivaldo Corrêa Mattos.

Para o presidente, a 
entidade está no caminho 
certo, pois sempre manteve 
as portas abertas para 
receber as demandas do 
município, mantendo 
uma estreita parceria 
com o governo municipal. 
“Estou muito feliz porque 
o mais importante já está 
acontecendo, que a união 
do poder público com 
as entidades de classe. 
Precisamos ser proativos, 
fazer a nossa parte 
na construção de uma 
sociedade melhor, de uma 

cidade mais desenvolvida. 
Este é o momento, de cada 
cidadão, fazer o seu melhor, 
para que nossa cidade seja 
elevada ao lugar de destaque 
que lhe é de direito. É 
hora de recuperamos a 
confiança no desenvolvi-
mento e a autoestima como 
cidadãos barra-mansenses”, 
ressaltou Bruno.  

Junto à nova diretoria, 
o presidente promete dar 
continuidade aos trabalhos 
desenvolvidos na gestão 
anterior. “Meu compromisso 
como presidente é dar 
continuidade ao excelente 
trabalho realizado pelas 
últimas diretorias. Vamos 
atuar cada vez mais 
para aumentar a grade 
de serviços ofertados 
aos associados. Nosso 
compromisso também 
é continuar, ao lado de 
entidades parceiras, o 
trabalho para fomentar 
o progresso econômico e 
social de Barra Mansa”. 
Ao finalizar o seu discurso, 
Bruno homenageou a sua 
antecessora, a empresária 
Denyse Singulani. 

Cadastro Positivo: um novo patamar de 
ações em vendas e crédito para as PMEs Nova diretoria da 

ACIAP BM é empossada

ESPAÇO ACIAPESPAÇO CDL

Por Flávia Resende

Por Thaís Mattos



Os pessimistas

Tenho sido procurado por amigos 
que vêm reclamar da crise, de que seus 
negócios vão de mal a pior. Reclamam 
do governo, da família, de tudo. Ten-
to passar uma mensagem positiva de 
que se continuarmos fazendo as coisas 
do mesmo jeito, só conseguiremos os 
mesmos resultados. A maioria desses 
amigos me rotula de “Otimista.” Nestas 
horas vem a minha mente uma história 
que minha mãe sempre me contava. Era 
mais ou menos assim.

Existia um Rei que, por causa do 
aniversário do seu reinado, resolveu fa-
zer uma grande festa. Todos do reino 
foram convidados, e a prova que mais 
exigia de todos era a “escalada do pos-
te”. Era um poste muito alto, em cujo 
topo estava o prêmio: uma cesta cheia 
de comida e ouro. Aquele corajoso sú-
dito que conseguisse escalar até o alto 

do gigantesco mastro poderia se 
deliciar com a comida e pegar 
todo o ouro. Milhares de pessoas 
compareceram ao evento, vindas 
de todos os cantos do reino, e no 
dia várias se inscreveram para a 
prova. O primeiro a participar foi 
um rapaz alto e forte. Ele tomou 
pouca distância e muito negligen-
te, subiu no poste, não chegando 
nem à metade. Lá em cima ainda 
e já descendo, começou a blasfe-
mar contra o Rei...

- Este Rei é maluco – dizia – Ele 
colocou o prêmio bem alto justamente 
para ninguém pegar. Ele está gozando 
da nossa cara – continuou o rapaz – E 
tem mais: se todos deixarem de tentar, 
o Rei será obrigado a diminuir o tama-
nho do poste. Vamos todos desistir, é 
mais fácil. – continuou o jovem.

Alguns súditos se decepcionaram 
com o Rei e começaram a ir embora. 
Outros começaram a gritar palavras de 
desapontamento. Naquele instante apa-
receu um garoto magrinho. Tomou dis-
tância, aproveitando a bagunça gerada 
e correndo subiu no mastro. Na primei-
ra tentativa não obteve êxito. Quando 
se preparava para a segunda tentativa, 
as pessoas começaram a gritar:

- Desista, desista, desista...
Mesmo assim ele se afastou e, mais 

convicto do que da primeira vez, subiu 
rapidamente no poste, com muita ener-
gia e convicção e num esforço gigantes-
co para seu tamanho conseguiu se ba-
lançar no topo. Aí sim caiu a cesta com 
a comida e o ouro.

Todos ficaram admirados. Uns aplau-
diram, outros comentavam sobre a pro-
eza. Um homem, totalmente assustado 
com o feito, foi imediatamente procu-
rar uma explicação com o pai do garo-
to. Quando indagado pelo homem so-
bre como um garoto tão franzino havia 
conseguido tal proeza? O pai do menino 
respondeu: olha, existem duas coisas 
que motivaram meu filho a conquistar o 
prêmio: a primeira é a fome; a segunda 
é que ele é surdo.

Não estou pedindo para você se tor-
nar surdo aos problemas cotidianos, 
mas, por favor, não dê ouvidos as aves 
de rapina e agourentas que estão sem-
pre de plantão para nos desestimular a 
irmos em frente rumo ao sucesso.

“As dificuldades do dia a dia nos faz 
mais fortes se as enfrentamos de 

frente” (Bruno Calil Fonseca)

Magno Andrade – Advogado, 
Economista e Consultor Empresarial. 

e-mail: magnoandrade15@hotmail.com 
instagram: @magnoandrade15
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A importância do sindicato 
na relação de emprego

Os Sindicatos representativos das 
categorias econômica dos Empregado-
res e a profissional dos Empregados são 
importantíssimos para fomentar a rela-
ção de emprego, pois são os dois úni-
cos entes legitimados a participar das 
negociações coletivas, instrumentali-
zando-as em convenções coletivas que 
aderem ao contrato de trabalho dos 
empregados de uma determinada base 
territorial, com um ou mais municípios, 
dentro de um determinado período de 
vigência, que não pode ultrapassar dois 
anos. 

A principal atuação dos sindicatos 
é de conquistar melhores condições de 
trabalho para fomentar a relação entre 
Empregadores e Empregados. Para atu-
ação mais eficaz, o sindicato deve ter 
sede sindical organizada, de forma que 
possa atender às demandas dos Empre-
gadores e dos Empregados. 

Há a necessidade de compreender 
o verdadeiro papel dos Sindicatos, que 
é de motivar Empregados e Emprega-
dores a conquistar melhores condições 
para os dois atores da relação de em-
prego, preservando a empresa e o pos-
to de trabalho do Empregado. 

A organização sindical é pautada 
pelo princípio da liberdade sindical e 
a filiação é de grande importância para 
manter viva a entidade sindical, quer a 
dos Empregadores, quer a dos Empre-
gados, permitindo a negociação cole-
tiva, por intermédio da qual são esta-
belecidas condições econômicas (como 
reajuste salarial) e os outros benefícios 
de cunho social. 

O Sindicato dos Empregados atua na 
busca da dignidade do trabalho huma-
no e o das empresas na manutenção da 
atividade econômica. O objetivo maior 
dos Sindicatos é garantir, por meio de 
convenções coletivas, direitos que não 
estão previstos na CLT e em leis ordi-
nárias esparsas que se aplicam às rela-
ções de emprego. 

Enfim, a função social dos Sindica-
tos é de proteger os Empregados e as 
Empresas, representando-os, perante 
as autoridades administrativas e judi-
ciárias, para garantia dos interesses 
gerais da categoria profissional (dos 
empregados) e econômica (dos empre-
gados) e, especialmente, de seus asso-
ciados ou associadas, fortalecendo a 
atividade econômica para gerar e man-

ter, repise-se, os postos de trabalho. 
O Sindicato deve visar sempre uma 

boa relação entre Empregado e Em-
pregador de forma que todos possam 
ganhar com isto e, para atingir este 
objetivo, todos devem contribuir para 
manter em funcionamento o Sindicato 
que o representa, sob pena de acar-
retar perda para as duas categorias: a 
econômica do Empregador e a profis-
sional do Empregado. 

A Reforma Trabalhista conferiu aos 
Sindicatos mais liberdade para negociar 
de forma coletiva, prevendo, inclusi-
ve, alguns benefícios que podem so-
brepor-se às determinadas obrigações 
previstas em lei (confira artigo 611-A 
da CLT), valorizando mais as Entidades 
Sindicais, mas transferindo-lhes tam-
bém a autonomia financeira. 

Valorize seu Sindicato, filiando-se 
a ele, contribuindo para receber uma 
contraprestação de benefícios estam-
pados em norma coletiva.

 
Aloizio Perez - Advogado do Si-

comércio de Barra Mansa, 
Quatis e Rio Claro e presidente 

da OAB de Barra Mansa






